
Edu Meneses: ‘El que la sigue, la consigue’:

Cantante llayllaíno va con todo a ‘Talento
Chileno’ y festival ‘El Gorrión de Conchalí’
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A dos semanas de iniciar oficialmente el verano

Ola de calor amenaza
superar los 40 grados
el domingo en el valle
Anuncian temperaturas extremadamente altas para
el largo fin de semana en todo el Valle de Aconcagua

FISCALIZANDO LA TOMA.- Este miércoles se realizó un operativo con-
junto al interior de la Toma Yevide, por parte de funcionarios de la  Direc-
ción de Seguridad Pública y Ciudadana, efectivos de Carabineros y la
Delegación Presidencial Provincial. El patrullaje de fiscalización arrojó
como balance un detenido por contrabando de cigarrillos y especies ve-
getales, además del decomiso de 5 kilos de hoja de coca sin procesar,
120 botellas de alcohol, 9 partes por ejercer comercio ilegal y 4 por infrac-
ción a la ley de alcoholes. Este procedimiento permite sacar de circula-
ción el elemento esencial para la elaboración de cocaína y pasta base de
cocaína, junto con desbaratar parte de una red de comercio ilegal y con-
trabando que se desarrolla al interior de este asentamiento. La alcaldesa
Carmen Castillo destacó el resultado este primer operativo en la Toma.

Para que deje de ser tabú:
Alumnas del AIEP
buscan normalizar
la menstruación
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A 2 años de su partida:
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Cheerleaders logran
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alcohol y cigarrillos
ilegales decomisan
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¿Estudiar una Carrera Técnica?

Miles de jóvenes deben tomar la de-
cisión más importante de sus vidas. Pre-
guntas como: ¿Qué voy a hacer con mi
vida? ¿Qué carrera estudiaré?, deben
estar como un caleidoscopio en la cabe-
za de nuestros jóvenes, y debe salir a
colación en cada almuerzo familiar en
este último tiempo. No es para nada fácil
determinar qué se quiere hacer a futuro,
y la profesión que se elija serán las he-
rramientas que acompañen a los jóvenes
toda su vida.

Recomiendo a los padres que en
conjunto con sus hijos es importante se-
ñalar, No guiarse solo con el puntaje de
la PAES para decidir el futuro vocacio-
nal, ya que es un proceso largo de mu-
cha reflexión y autoconocimiento propio.
Sugiero visitar la página web: MiFuturo.cl,
del Ministerio de Educación, sitio que
entrega ciertas recomendaciones para
ayudar a los padres junto a los estudian-
tes a poder tomar la decisión correcta.

Una carrera técnica básicamente se
trata de una formación que tiene como
objetivo brindar herramientas y conoci-
mientos sobre todo prácticos en el área
de estudio específicas, a diferencia de
otras que se concentran principalmente
en el saber teórico.

En cuanto a su duración, la carrera
técnica por lo general lleva dos años. Esta
es una de las grandes diferencias con las
carreras universitarias que tienen entre
5y 6 años de extensión. A su vez seña-
lando que las mensualidades de las ca-
rreras técnicas son bastante más econó-
micas.

¿Qué ventajas tiene una carrera téc-
nica? Las carreras técnicas tienen una
mayor flexibilidad en los programas de
estudio. Por ejemplo, si eliges el modo
online, podrás adaptar tu tiempo familiar
a la exigencia laboral y será más fácil la
organización de tus estudios. Una vez
que ingresas a cursar una carrera técni-

ca, desde el primer momento tienes contacto
con la especialidad. Conocerás mejor las he-
rramientas prácticas que te serán útiles en
el campo laboral.

Las oportunidades crecen y la deman-
da de mano de obra basada en el dominio
de las habilidades técnicas, cada vez es
mayor. La razón es que el mundo cambió y
las necesidades que operan son de natura-
leza tecnológica, por eso no es lo mismo
buscar trabajo con un título que no tener
estudios.

Carreras técnicas con los sueldos
más altos: 1) Técnico en Minas y Metalur-
gia: $1,1 millones. 2) Técnico Analista Pro-
gramador Computacional: $950 mil. 3) Téc-
nico en Automatización y Control Industrial:
$950 mil. 4) Técnico en Mantenimiento In-
dustrial: $950 mil. 5) Técnico en Geo mine-
ría: $900 mil. 6) Técnico en Administración
Comercial: $850 mil. 7) Técnico en Progra-
mación Computacional y Análisis de Siste-
mas: $850 mil. 8) Técnico en Mecánica de
Equipo Pesado: $850 mil. 9) Agente de Ven-
tas: $850 mil. 10) Técnico en Comercio Ex-
terior: $850 mil.

¿Trabajarías gratis? Un indicador de
que se ha elegido bien la carrera de estudio
es invitando a los jóvenes a pensar, si esta-
ría dispuestos a ejercer su profesión inclu-
so gratis. Si se busca trabajar solo por di-
nero, probablemente no le apasionará la
elección de la carrera y seguramente en un
futuro estará inconforme con su trabajo o
abandone los estudios a mediados de la
carrera.

En este libro Davis Bustos (Santiago
de Chile, 1972) escribe a la velocidad de
sus emociones y a momentos pareciera
responsabilizarse ante la tragedia humana
en un intento escritural imposible: cambiar
el destino de los hombres y mujeres que
han caído al precipicio. La aventura huma-
na se ha escapado de sus manos y se hace
urgente intervenir, desarmar el puzle de los
horrores y emprender el camino a la juga-
da perfecta: la de seres humanos felices.
En la primera parte el libro traza historias
de personas desconocidas paralelas a per-
sonajes famosos y, tomadas de las manos,
abren nuevas rutas de lecturas. De lo coti-
diano a lo inaccesible -por decir algo- o de
lo común a la radiografía universal. En el
resto de capítulos -son tres en total- hay
textos reflexivos, íntimos, nostálgicos, que
nos permite dimensionar su visión de las
cosas que le rodean e importan.

En la primera historia nos revela pasa-
jes desconocidos de la muerte de John Len-
non en manos de Mark David Chapman. La
crónica funciona como un thriller elegante,
con aire fresco en la primavera de su jardín
botánico. Así de bella es la tragedia de Len-
non. En el segundo relato -mientras Charly
García se tira un piquero en la piscina de un
hotel de Mendoza- el autor hace un flashback
con la vida del músico: su infancia adornada
de notas musicales, la época hippie y Sui
Generis, las dictaduras militares, los concier-
tos en Brasil, entre otras imágenes.

En el tercer relato la pluma del autor
se torna sentimental y reflexiva, bombar-
deado de recuerdos, entre conversacio-
nes con una enigmática mujer y cancio-
nes de Silvio, lo imaginamos en su pose
de joven ochentero, dispuesto a cambiar
el mundo, con guitarra y revólver en mano,
rompiendo la estructura cerebral del con-
sumismo. Aunque presiente que a nadie
le importa: la revolución es nostalgia que
hay que borrar con la tinta del computa-
dor. En la última escena del documental
de Salvador Allende somos testigos de una
narrativa llena de símbolos e imágenes
que se desplazan en el tiempo, acaso es-
perando retomar su cauce. El sueño de
Allende fue acribillado. Pero la poesía tie-
ne la capacidad de recomponer esas pie-
zas que, como chispazos, atraviesan la
geografía de un país fragmentado.

En Get up, stand up!, asistimos a una
sesión fotográfica sin precedentes, cuyos
protagonistas engrosan la lista del horror
humano. A través del flash fotográfico se
teje un capítulo sustancial de personas
anónimas que cambiarán el curso de los
acontecimientos. Phan Thi Kim Phúc la
niña del napalm (gasolina gelatinosa que
arde a 800 y 1.000 grados Celsius) es fo-
tografiada por Nick Ut mientras corre des-
nuda hacia la cámara, escapando de un
ataque de napalm en Trang Bang, duran-
te la guerra de Vietnam. Daniel Céspedes

Vargas es capturado por el lente de David
Burnett, mientras los militares lo conducen
a un interrogatorio en el Estadio Nacional
(año 1973). Dichas fotografías recorrerán el
mundo a la velocidad de la luz, generando
reacciones y movimientos telúricos que se
proyectarán de una generación a la siguien-
te. Los fotografiados siguen con sus vidas:
la niña se recupera de sus quemaduras y es
dada de alta, Céspedes Vargas es liberado
y vuelve a casa de sus padres con la mirada
ensombrecida y el miedo a sus espaldas y
durante varias semanas dormirá en el sue-
lo. Al paso del tiempo los personajes anóni-
mos se convierten en verdaderos íconos del
dolor humano, aparecen crónicas, libros, do-
cumentales. Céspedes Vargas no sabe o no
desea saber nada de aquello, sigue con su
existencia anónima al margen de todo.

En el relato Lola Hoffmann apreciamos
otros aspectos de esta reconocida psiquiatra
chilena. Una mujer que, a 35 años de su par-
tida, aún nos sigue sorprendiendo con sus
enseñanzas. Me sucedió el año 1998, vivía
en Rinconada de Silva (Putaendo) y en la bi-
blioteca de la escuela me conseguí el libro
Sueños, un camino al despertar y esa lectura
marcó una etapa clave en mi existencia, re-
afirmando con convicción mi soltería. Me casé
con la palabra literatura. Ramona Parra cons-
tituye un relato a la memoria de un país frac-
turado para siempre. Acaso el relato El ven-
dedor de libros represente el fiel espíritu del
autor: amor por los libros. Bustos se pasea
de la mano con sus autores favoritos que en-
riquecen su vida de soltero, pero la realidad
abofetea su rostro cuando llega fin de mes y
el sueldo apenas alcanza para pagar el arrien-
do. Alemanes en la cuadra constituye un re-
lato demencial, donde el autor recuerda las
pichangas de su lejana infancia. El barrio ad-
quiere un aire extraño al descubrir que hay
vecinos alemanes que parecen zombis atra-
pados en los campos de concentración nazi.
Ahí está Otto, que, en sus caminatas noctur-
nas interrumpe el juego de los niños. El hom-
bre se pasea con cigarrillo en mano, discute
en alemán, pero nadie responde a sus gritos.
A Otto se suman otros alemanes: un matri-
monio cuya casa permanece con las cortinas
cerradas todo el tiempo y está rodeada de un
jardín siniestro. El final parece de película y
nos recuerda la fragilidad de la existencia.
Bustos finaliza la muestra con un texto que
se la juega: Bajar o subir el volumen y me
identifico con él cuando asegura que es me-
jor escuchar que hablar cosas sin sentido ante
el resto de contertulios. En las juntas con
amigos opto siempre por escuchar a quien
se cruce en mi camino. Las principales razo-
nes son dos: debo concentrarme en la comi-
da ya que tengo estrecho el esófago y digiero
lento. Además, tengo discapacidad auditiva
de hasta un 65%. La mayoría de las veces
veo bocas y lenguas que se mueven frenéti-
camente en la geografía de sus rostros. Pero
no entiendo nada.
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Condorito

A partir de este viernes se habilitarán los ‘boulevares’ en calle Prat

A partir de este viernes habilitarán los ‘boulvares’ en calle Prat, entre
Yungay y Portus.

• El cierre será entre la alameda Yun-
gay y calle Portus.-

El municipio de
San Felipe, en compa-
ñía de la Cámara de
Comercio y Turismo,
representantes de los
comerciantes de calle
Prat y gremios de la
locomoción colectiva,
realizaron el lanza-
miento de la campa-
ña para fomentar el
comercio local en la
previa de las fiestas de
fin de año, específica-
mente de la Navidad.

El objetivo es po-
der hacer que el co-
mercio vuelva a tener
vida, sobre todo en el
damero central, y que
las personas tengan la
tranquilidad y seguri-
dad al momento de
realizar sus compras.
Junto con esto, se
hizo un llamado a
preferir el comercio
legal y establecido.

La alcaldesa Car-
men Castillo señaló

que esta es «una
campaña muy im-
portante para nues-
tra comuna, dado
que sabemos que mu-
chas veces la Cáma-
ra de Comercio lo ha
planteado, y general-
mente los vecinos y
vecinas que piden
que haya mayor or-
ganización respecto a
la venta establecida,
y en ese sentido esta
campaña es para for-
talecer todo lo que
significa esta forma
de trabajo que quere-
mos ir fortaleciendo
más en nuestra co-
muna.

«Para nosotros
es importante que to-
das las compras sean
efectuadas con la
mayor seguridad
para los vecinos y

vecinas, y la forma
de hacerlo es en loca-
les establecidos y
darles la posibilidad
de que todo esto sea
llevado con el respal-
do de las instancias
para los que venden
y compran», agregó
la edil.

En esta línea, es
que a petición de los
propios comercian-
tes, se cerrará calle
Prat, entre Yungay y
Portus, para habilitar
los denominados
‘boulevares’, y de esta
manera brindar ma-
yor comodidad a
quienes salen a reali-
zar sus compras.

«El cierre de la
calle Prat es una rea-
lidad que se va a efec-
tuar, va a ser desde el
8 de diciembre, desde

las 18:00 horas has-
ta las 23:00 horas,
todos los días, hasta
el 30 de diciembre,
viendo cómo se van
desarrollando estas
actividades. El cierre
es desde Yungay has-
ta Portus. La locomo-
ción colectiva nos
está apoyando de ha-
cer más fácil y expe-
dito el transporte de
las personas que vie-
nen a comprar al
centro de la comu-
na», detalló Castillo.

Asimismo, la al-
caldesa aseguró que
«estamos en modali-
dad de tolerancia
cero de todo lo que es
el comercio ambu-
lante ilegal, y en eso
estamos trabajando
fuertemente con
nuestras oficinas
para que se formali-
cen todos los que

quieran vender en
nuestra comuna. Es-
tamos propiciando
que sean locales, que
no vengan de otras
comunas o ciudades,
no queremos que se
repitan situaciones
de años anteriores».

Por su parte,
Mauricio Rivera,
presidente de la Cá-
mara de Comercio y
Turismo de San Feli-
pe, destacó el trabajo
colaborativo con el
municipio para fo-
mentar el comercio
local en estas fechas.
Junto con esto, sostu-
vo que esperan que
los locatarios puedan
extender sus horarios
de atención.

«Nosotros hemos
conversado con algu-
nos y están de acuer-
do y por eso hacemos
esta campaña para

que cada uno se coor-
dine para la amplia-
ción de los horarios.
Es una idea que se ha
conversado y nos
sentimos apoyados
por el municipio y la
idea es que comence-
mos a trabajar para
tirar para arriba el
comercio», dijo Rive-
ra.

Finalmente, Va-
lentina Aguilar, re-
presentante de los co-
merciantes de calle
Prat, expresó que «es-
tamos agradecidos
de la municipalidad
por aceptar esta soli-
citud de cierre de ca-
lle Prat, desde Yun-
gay a Portus, ha sido
un año difícil y la idea
es potenciar nuestros
servicios y productos
y generar espacios
familiares para la co-
munidad».
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REMATE. Primer Juzgado de Letras de San Fe-
lipe, en causa Rol C-5690-2019, caratulado
«Banco del Estado de Chile con Núñez», se fijó
fecha de subasta para el día 20 de diciembre de
2023, a las 11:00 horas, la cual se realizará me-
diante videoconferencia por plataforma Zoom,
respecto del inmueble ubicado en Pasaje Valle
del Aconcagua N° 630, que corresponde al Lote
66 de la Manzana Uno del Conjunto Habitacio-
nal Valle Curimón de la comuna y provincia de
San Felipe; inscrito a fojas 1622 vta N° 1773 del
Registro de Propiedad del año 2012, a nombre
de Raúl Antonio Núñez Baez. Mínimo para la
postura $14.166.384, que corresponde a la ta-
sación fiscal del bien embargado, del segundo
semestre del año 2023. El precio deberá depo-
sitarse en la cuenta corriente del Tribunal a más
tardar dentro del tercer día hábil contando des-
de la fecha del remate. Todo postor, excepto el
banco ejecutante (quien tomará parte en la su-
basta como postor con cargo a su crédito), para
tomar parte en la subasta, deberá rendir cau-
ción del 10% del mínimo de la subasta a través
de depósito judicial efectuado en la cuenta co-
rriente del Tribunal Nro. 22300045743, hasta las
14:00 horas del día anterior a la fecha del rema-
te. No se aceptará otro medio para constituir
garantía. En relación al comprobante de dicha
garantía, los interesados, hasta las 14:00 horas
del día anterior a la fecha del remate, deberán
ingresar y enviar un escrito por Oficina Judicial
Virtual y un correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán: a) Que
acompañan comprobante que acredita haber
rendido la garantía correspondiente; b) Que par-
ticiparán en la audiencia de remate en calidad
de postor. Para lo anterior, deberán indicar el rol
de la causa, individualizarse, fijar un correo elec-
trónico y un número telefónico para el caso en
que se requiera contactarlo durante la subasta
por problemas de conexión, con el fin de coordi-
nar su participación en la subasta y recibir el link
con la invitación respectiva. Los gastos e impues-
tos del acta de remate, de la escritura definitiva
de compraventa, incluso impuestos y los demás
necesarios para entrar en posesión legal y ma-
terial del inmueble, como así también todas
aquellas deudas de contribuciones, cuentas y
consumos del inmueble, serán de cargo del su-
bastador, salvo que el adjudicatario sea el Ban-
co del Estado de Chile, caso en que serán impu-
tados a los gastos del juicio y serán de cargo del
demandado. Adjudicatario deberá consignar do-
micilio dentro del radio urbano, bajo apercibi-
miento de que, si así no lo hiciere, se le notifica-
rán las resoluciones del Tribunal por el estado
diario. Demás antecedentes y bases de la su-
basta en la Secretaria del Tribunal.

REMATE

Ante 1° Juzgado Letras de San Felipe, Pedro
Molina 2, San Felipe, se rematará, 20 diciembre
2023, 11:05 horas, inmueble denominado resto
Parcela N°72, ex Fundo Las Vacas e Hijuela
Cuarta de la Hacienda Las Compuertas, Cate-
mu, Provincia San Felipe, tiene superficie total
diez hectáreas seis mil metros cuadrados aproxi-
madamente, y consta tres lotes con siguiente
individualización: a) Lote Escuela Vieja, dos hec-
táreas mil metros cuadrados y siguientes des-
lindes: Norte, camino central; Oriente, camino
separa casas Ae y Af; Sur, camino separa casa
Ah; Poniente, Corralón maestranza, separada
por cierro; b) Lote Corralón de la Maestranza,
dos hectáreas tres mil metros cuadrados y si-
guientes deslindes: Norte, camino interior Colo-
nia que separa casas Ac y Ab; Oriente, parcela
escuela, separado por cierro; Sur, camino inte-
rior separa casa Ai y Cancha de deportes; Po-
niente, canal Huidobro separa parcela N°44 y
casa Dh; c) Lote Cancha de Deportes, seis hec-
táreas dos mil metros cuadrados y siguiente des-
lindes: Norte, parcela N° 44; Oriente, sitio Ai; Sur,
canal Huidobro; Poniente, parcela N°60, inscri-
to a fs. 2328 N° 1812 Registro Propiedad Con-
servador Bienes Raíces de Llay Llay correspon-
diente al año 2017. Mínimo para subasta
$178.584.784.-, que se pagará al contado, den-
tro tercero día hábil contado desde fecha subas-
ta. 1. Subasta se realizará por videoconferencia
plataforma Zoom. Interesados deberán contar
dispositivo móvil (computador, teléfono, Tablet u
otro) con cámara, micrófono, audio y conexión
internet, siendo su carga disponer medios tec-
nológicos y conexión. 2. Todo postor, deberá te-
ner activa Clave Única R. Civil, para suscripción
Acta Remate. 3. Postores interesados deberán
constituir garantía 10% conforme bases remate
25 agosto 2017, folio 124 y 10 octubre 2023, fo-
lio 297, mediante depósito judicial Banco Esta-
do cuenta corriente Tribunal N° 22300045743,
hasta las 14 horas del día anterior fecha rema-
te. No se aceptará otro medio para constituir
garantía. 4. Interesados hasta 14 horas día an-
terior fecha remate, también deberán ingresar y
enviar correspondientemente, escrito y correo
electrónico, por Oficina Judicial Virtual y por co-
rreo electrónico cuenta: jl1_sanfelipe@pjud.cl
donde: a) Acompañan comprobante de haber
rendido garantía correspondiente; b) Señalarán
que participarán audiencia remate en calidad
postor. Para anterior, deberán indicar rol causa,
individualizarse, fijar correo electrónico y núme-
ro telefónico caso se requiera contactarlo durante
subasta problemas conexión, fin de coordinar
participación subasta y recibir link invitación res-
pectiva. 5. Subastador deberá proceder firma
Acta Remate manera inmediata realización su-
basta, será remitida su correo electrónico infor-
mado Tribunal, debiendo ser ingresada inmedia-
tamente o menor tiempo posible respectiva cau-
sa, por Oficina Judicial Virtual, con su clave úni-
ca para efectos de la firma. En todo caso, antes
de las 14 horas del día audiencia remate, bajo
apercibimiento quedar sin efecto actuación. 6.
Garantía postores no se adjudiquen bien subas-
tado será devuelto cheque más breve plazo,
deberá solicitarse escrito en Oficina Judicial Vir-
tual con clave única interesado. 7. Deberá acom-
pañarse las publicaciones remate a fin ser certi-
ficadas Sr. Secretario Tribunal, por escrito a tra-
vés oficina judicial a lo menos dos días anticipa-
ción fecha realización del remate. Todo intere-
sado participar remate, deberá cumplir exigen-
cias indicadas resolución 25 agosto 2017, folio
124, y resolución 10 octubre 2023, folio 297.
Demás bases y antecedentes autos Rol C-2854-
2015, caratulados “AGRÍCOLA HUERTOS DEL
VALLE S.A. CON SALAS”.

LA SECRETARIA.

Citación a Junta General Ordinaria de
Comunidad del Campo de Jahuel

La Directiva de la comuni-
dad infraescrita cita, de conformidad a lo esta-
blecido en su Reglamento a una Asamblea Ge-
neral Ordinaria de Comuneros para el día 10 de
diciembre del año 2023 a las 09:30 horas, en
primera citación, y a las 10:00 horas en se-
gunda citación, en las dependencias de su
sede social ubicada en Sector de Tabolango
s/n, Comuna de Santa María.

Solo se permitirá el ingreso a la asamblea
a los socios titulares o con poder notarial que lo
autorice conforme a lo que exponen los estatu-
tos.

Ruben Muñoz Escala
Presidente Comunidad Del Campo de

Jahuel

CITACION

Se cita a Asamblea General del Club Aéreo de
Los Andes a sus socios activos, el día miércoles
13 de diciembre a las 19:30 horas en primera
citación y a las 20:00 horas en segunda citación,
para presentación y definición de proyecto de
combustible, a realizarse en la sede social ubi-
cada en San Rafael N°5000, comuna de Los
Andes.

La Directiva
Club Aéreo de Los Andes

Locatarios de la Feria de Diego de Almagro
insisten en mayores fiscalizaciones

Locatarios de la Feria de Diego de Almagro pi-
den que se intensifiquen las fiscalizaciones.

• «Hemos sido amenazadas de muer-
te por los ilegales», aseguraron.-

Cansados de los
problemas, comercian-
tes de la Feria de Diego
de Almagro insisten en
su petición de fortalecer
las fiscalizaciones los
días domingos para
erradicar, de una vez
por todas, a los ilegales
que se instalan en el es-
pacio y que incluso han
amenazado de muerte a
algunas trabajadoras
que piden que esto se
haga realidad.

Algunas de las loca-
tarias, que por razones
de seguridad pidieron
reserva de sus identida-
des, comentaron que
«nos gustaría que la se-
guridad en San Felipe
mejorara en la Feria de
Diego de Almagro, por-
que nosotras como diri-
gentes estamos en aban-
dono con los ilegales
que nos han amenaza-
do de muerte, no hay
fiscalización, pedimos a
las autoridades que ha-

gan un compromiso y
que se junten y por fin
hagan una fiscalización
como corresponde».

En este contexto, las
trabajadoras indicaron
que «cada domingo no-
sotros estamos en peli-
gro, hay amenazas de
muerte hacia nosotras,
eso les pedimos, que no
nos fiscalicen a los le-
gales que pagamos pa-
tente, necesitamos que
saquen a los informales,
a los ilegales».

Es por esto que las
locatarias de la Feria de
Diego de Almagro piden
que se intensifiquen es-
tas fiscalizaciones para
«limpiar» la feria, como
lo han dicho, «nos acer-
camos para que haya
una coordinación para la
fiscalización, creemos
que hay recursos, pueden
contratar gente externa
para que puedan fiscali-
zar la Feria de Diego de
Almagro», cerraron.
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¡Qué calor! Este domingo se podrían superar los 40 grados en Aconcagua

Manuel Vicencio Escobar de
@aconcaguaclima, indicó
que este domingo podría-
mos sobrepasar los 40 gra-
dos en San Felipe.

• Anuncian nueva ‘ola de calor’ con temperaturas ex-
tremas para este fin de semana largo.-

Con el inicio oficial del
verano a la vuelta de la es-
quina, las altas temperatu-
ras siguen subiendo, inclu-
so pudiendo sobrepasar los
40 grados, ya que una nue-
va ‘ola de calor’ fue anuncia-
da para este fin de semana
largo en el Valle del Aconca-
gua, donde a contar de hoy
debiésemos estar por sobre
los 35 grados sin problemas,
aunque el domingo se daría
el gran ‘peak’.

Según las informacio-
nes, la máxima de hoy ron-
dará entre los 36 y 38 gra-
dos, donde normalmente
San Felipe y Llay Llay se
posicionan como las comu-
nas con más calor en el va-
lle. Los siguientes días no
bajarán mucho y se espera
que la tónica esté entre los
35 grados, hasta llegar este
domingo donde los pro-
nósticos establecen sobre-
pasar los 40 grados.

La situación de altísimas
temperaturas sigue siendo a
causa del conocido ‘viento
raco’, aire cálido que cruza

la Cordillera desde Argenti-
na y que se estanca en nues-
tros valles, haciendo que la
presión atmosférica suba y
proporcione el gran calor
que seguiremos teniendo,
seguramente, durante toda
la época estival.

En este sentido, Ma-
nuel Vicencio Escobar
de @aconcaguaclima, se
refirió a esta nueva ola de
calor anunciada y las altí-
simas temperaturas que
nos esperan. «Desde hace
días nos viene aparecien-
do esta situación que sig-
nifica altísimas tempera-
turas, pero hay dos ‘peaks’
en realidad, donde el pri-
mero este jueves 7, donde
en el Valle del Aconcagua
debiéramos estar entre los
36, 37 y tal vez 38 grados
como máxima, con San
Felipe y Llay Llay normal-
mente llevan la delantera.

«Los días siguientes hay
una baja de 35, 36, pero lo
grave, lo serio, lo preocu-
pante es lo que va a aconte-
cer el próximo día domingo

10, donde por todo lo que
hemos leído, visto, escucha-
do, la situación es compleja
porque en San Felipe dere-
chamente podemos pasar
los 40 grados. El pronósti-
co original va a ser entre los
38 y 40, pero podríamos
estar más arriba de esa ci-
fra», estableció.

En cuanto a la causa de
esta situación, el ‘gurú del
tiempo’ aseguró que «hay
un aire cálido que cruza la
Cordillera desde la Argen-
tina, que también está su-
friendo altísimas tempe-
raturas, en algunos mapas
de calor que hemos visto,
están en un rojo oscuro,
nosotros por ahora apare-
cemos con un rojo normal.
Entonces, ese aire cálido
que cruza la Cordillera,
que en el norte se llama
‘Terral’, por esta zona cen-
tral es el ‘Viento raco’ y
más al sur lo conocen
como el ‘puelche’; ese vien-

to cruza la cordillera y se
queda en nuestros valles,
en nuestro territorio y ya
es un aire caliente, hace
subir la presión atmosféri-
ca y esa es la causa de es-
tas altísimas temperatu-
ras», sostuvo.

Otro fenómeno que ha
dicho presente en las últi-
mas semanas, es el de la ‘va-
guada costera’, en donde
Vicencio comentó que «es
un fenómeno que se ha
dado en los días preceden-
tes, hemos tenido dos días
de calor y al siguiente ama-
nece la neblina o la niebla
en la costa y llega incluso
al Valle del Aconcagua, y
nos refresca por algunas
horas, porque es el benefi-
cio. De acuerdo a la natu-
raleza debiera darse esta
situación, por eso por el
momento se habla del día
lunes con esa presencia,
tras el calor intenso que es-
peramos el día domingo».

Finalmente, acompa-
ñado de estas altas tempe-
raturas, los índices UV si-
guen siendo extremos y
podrían aumentar. «La ra-
diación solar es para no-
sotros desde hace varios
días extrema, eso significa
que estamos en el nivel 11,
podemos alcanzar el nivel
12 y eso es un daño sí o sí,
a la piel, a los ojos, así que
por favor preocupémonos
de cuidarnos, a los niños,
a los ancianos, especial-
mente las personas de piel
blanca», cerró.
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Recuerdan a Rolando Stevenson al
cumplirse 2 años de su partida

Familiares y amigos de Rolando Stevenson durante la liturgia conmemo-
rativa a dos años de su partida.

 Familiares y ami-
gos de Rolando Ste-
venson Velasco
(QEPD) efectuaron
una liturgia conme-
morativa a dos años
de la partida del Hijo
Ilustre de San Felipe.

La tarde del mar-
tes 5 de diciembre, en
el Cementerio Muni-
cipal, se desarrolló un
responso en conme-
moración del segun-
do aniversario del fa-
llecimiento del Hijo

Ilustre de San Felipe,
otrora concejal de
nuestra comuna, y
quien fuera presiden-
te del Consejo Regio-
nal de Valparaíso,
Rolando Steven-
son Velasco.

En una emotiva li-
turgia a metros de su
tumba,  encabezada
por Cristina Mon-
tenegro, quien fuera
su compañera de
vida, familiares y ami-
gos, entre ellos el con-

cejal Basilio Mue-
na, recordaron la fi-
gura carismática y
política de Stevenson,
quien falleció el 5 de
diciembre de 2021.

Muena, en su in-
tervención, destacó
que los sanfelipeños
« r e c o r d a r e m o s
siempre el legado que
dejó Stevenson no
sólo en San Felipe,
sino en gran parte
del Valle de Aconca-
gua y la región. Sé

que hoy nuestro ami-
go  descansa en paz,
ya que dedicó su vida
al servicio público,
destacándose en él,
la cercanía y escucha
permanente de la
gente; su casa era su

principal oficina de
puertas abiertas
para todo quien así lo
requería; la solución
de pequeñas proble-
máticas como tam-
bién la defensa de los
consumidores frente

a las grandes empre-
sas;  la transparen-
cia, su compromiso
con la cultura, las ar-
tes y con las personas
mayores, formaron
parte de su sello en el
ámbito político».

Colegio Curimón obtuvo el tercer lugar femenino de la ‘Copa Hugo Martín’

La delegación sub 13 del Colegio Curimón junto a la copa del tercer lugar.

La reciente sema-
na sacó a relucir todo
el potencial sanfelipe-
ño en el vóley y nada
menos que en tierras
argentinas, con la rea-
lización de la ‘Copa
Hugo Martín’, don-
de aparte de las sobre-
salientes actuaciones
del Liceo Cordillera o
de Unión Vóley, la
rama femenina sub 13
del Colegio Curi-
món obtuvo un inédi-
to tercer lugar de la
Copa de Oro.

Las sanfelipeñas
se enfrentaron al Club
Manquehue por el
tercer lugar, ganando
el juego por 2 a 0, con
parciales de 25-23 y
25-12 y donde ade-
más de subirse al po-
dio, su jugadora Ca-
mila Trujillo, perte-
neciente al Séptimo
Básico del estableci-
miento, fue condeco-
rada como la mejor
central del torneo.
Además, la joven de-
portista será refuerzo
del Cordillera para los
próximos Sudameri-
canos Escolares.

Desde el Colegio
Curimón, los entrena-

dores de vóley Ernes-
to Sánchez, Ariel
González y Pía Sa-
linas, han destacado
este gran logro, enten-
diendo que el proyec-
to deportivo lleva solo
dos años y fue su pri-
mera experiencia en el
extranjero, lo cual re-
alza el nivel competi-
tivo en este 2023, don-
de han disputado alre-
dedor de 160 partidos.

Al respecto, Er-
nesto Sánchez desta-
có el proyecto en el
que vienen trabajan-
do. «Hace dos años
que estamos traba-
jando con este equi-
po, en esta categoría,
así como también
hay unas más chiqui-
titas. Todo el año he-
mos participado en
distintos campeona-
tos, clasificación de
los Juegos Escolares,
circuitos nacionales,
Liga Nacional de Me-
nores, competencia
en la asociación de
San Felipe, torneos
de invitación, el pro-
pio torneo del colegio
y surgió en uno de los
torneos la invitación
del profesor Roberto

Aros, del profesor de
Argentina a partici-
par en este torneo y
tomamos la opción;
una para darle volu-
men de juego, para
jugar más partidos,
que ya llevamos mu-
chos durante el año,
y para poder prepa-
rar este equipo para
la clasificación de los
juegos escolares el
primer semestre del
próximo año».

También se refirió
al logro que significó
su participación en el
torneo argentino, así
como el gran nivel del
vóley sanfelipeño.
«Es una oportunidad
tremenda para las
niñas, primera vez
que salíamos al ex-
tranjero como cole-
gio, donde si bien el
colegio nos dio toda
la facilidad de las op-
ciones de ayuda para
poder viajar al igual
que los apoderados,
es súper importante
que las niñas puedan
tener este tipo de ex-
periencia. Hemos
competido a nivel na-
cional en otras ciuda-
des, generalmente en

Santiago, viajamos
harto a jugar allá,
pero no habíamos te-
nido la oportunidad
de jugar fuera del
país (…).Evidente-
mente es súper im-
portante para noso-
tros este logro, por-
que si se puede inves-
tigar un poco, el vó-
ley de San Felipe es
muy fuerte en cate-
gorías formativas,
porque se encuentra
el Liceo Bicentenario
que es campeón na-
cional tres veces se-
guidas, que está en
San Felipe, y no es ca-
sualidad que los tres
primeros lugares del
torneo hayan sido
tres equipos de San
Felipe».

Otro de los logros
obtenidos, fue el de
una las jugadoras
como mejor central,
donde Sánchez tam-
bién indicó el trabajo
que han realizado.

«Camila Trujillo tiene
13 años, es alumna del
Séptimo Básico del
colegio, ella es refuer-
zo del equipo cam-
peón nacional escolar
que es el Liceo Bicen-
tenario, ella va como
refuerzo, que, de he-
cho, ahora se juega el
Sudamericano Esco-
lar y ella está dentro
de la nómina y fue ele-
gida como la mejor
central del torneo».

Finalmente, el en-
trenador envió un
mensaje a la comuni-
dad y a quienes han
trabajado silenciosa-
mente para seguir po-
tenciando al equipo.
«quiero agradecer
esta opción de poder
contar lo que hace-
mos, trabajamos
duro durante el año,
hay un montón de es-
fuerzo de los papás,
del colegio, del cuer-
po técnico, tenemos
un cuerpo técnico sú-

per grande, tenemos
psicólogo, tres entre-
nadores, entonces es
un trabajo silencioso,
competimos en una
zona muy fuerte,
donde quiero desta-
car eso, el vóley de
San Felipe es muy
fuerte, es reconocido
a nivel nacional por
la trayectoria de los
profesores que han
logrado muchas co-
sas en este deporte y
en Argentina la gen-
te se sorprendió al
ver tres equipos de
San Felipe en el po-
dio, eso habla muy
bien y nosotros ob-
viamente tenemos
mucha ilusión, traba-
jamos en silencio, te-
nemos todas las con-
diciones en el colegio
para hacerlo, juga-
mos muchos partidos
que es parte de una
de las estrategias, el
volumen de juego»,
concluyó.

I N D I C A D O R E S
Fecha Valor

7/12/2023 36.597,95
IVP Fecha Valor UF
7/12/2023 37.946,76

UTM Diciembre - 2023: 64.216UTM Diciembre - 2023: 64.216UTM Diciembre - 2023: 64.216UTM Diciembre - 2023: 64.216UTM Diciembre - 2023: 64.216
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Cheerleaders ‘Gárgolas All Stars’ consiguen primer lugar en torneo nacional

El sanfelipeño Cristopher Cortés.

En la
compe-

tencia
obtuvie-

ron un
puntaje

casi
perfecto

de 99.20.

La delegación de deportistas aconcagüinos también se llevó el título de ‘Campeón de Campeones’.

‘Black
Army’
consiguió
el primer
lugar
‘Viña
Open
Nationals
Minnors
2023’.

• Adicionalmente se llevaron el título
‘Campeón de Campeones’ gracias a
su brillante actuación y consiguieron
el pase al Mundial de Cheerleaders
en Estados Unidos.-

El club deportivo
de cheerleaders ‘Gár-
golas All Stars’ si-
gue dando qué ha-
blar, ya que sumado a
los primeros lugares
conseguidos con el
taller municipal
‘Gárgolas Electric
Black’ en el último
tiempo, como club
sumaron otro impor-
tante logro nacional
al obtener el primer
lugar en la categoría
‘Open Coad’ del
‘Viña Open Natio-
nals Minnors
2023’, de la mano de
su equipo ‘Black
Army’.

Liderados por el
sanfelipeño Cristo-
pher Cortés, el club
de Los Andes -que
participó con todas
sus categorías, siendo
cerca de 80 deportis-
tas, en un evento que
reunió a más de 100
equipos- no solo se
llevó el primer lugar
de la competencia,
sino que al obtener un
puntaje de 99.20, es
decir, casi perfecto,
logró llevarse el títu-
lo de ‘Campeón de
Campeones’.

Con este triunfo,
‘las gárgolas’ recibie-
ron un cupo para par-
ticipar en el Mundial
de Cheerleaders en
Estados Unidos, el
próximo mes de abril.
Los deportistas cie-
rran su temporada
este fin de semana,

disputando el ‘Gran
Santiago National
Championship’, para
rápidamente comen-
zar a preparar lo que
será el 2024.

Cristopher Cortés,
profesor de Educa-
ción Física, instructor
de ‘Gárgolas All Stars’
y juez cheerleading,
explicó este nuevo lo-
gro para el club y el
pase a un nuevo mun-
dial, indicando que
«este torneo se reali-
zó en el Polideportivo
de Viña del Mar y va
por la compañía de
‘CSChile Brands’,
donde ellos desarro-
llan un circuito a ni-
vel nacional, donde
hay campeonatos en
Santiago y en Viña
del Mar. La final que
fue este domingo, re-
clutó a más de 100
equipos, de catego-
rías ‘School’, que son
las de colegios y cate-
gorías ‘All Stars’, que
son a nivel de clubes
deportivos, donde
nuestro club en este
momento cuenta con
seis categorías de
competencia, dentro
de ellas ‘Mini’, ‘Ju-
nior’, ‘Sénior’ y
‘Open’.

«El día domingo
asistimos con todas

las categorías, inclu-
yendo a nuestra es-
cuela, también fui-
mos con categoría
‘School’, pero lo que
resaltó en el evento
fue la categoría
‘Open Coed’ nivel 3,
donde obtuvieron un
puntaje de 99.20; eso
quiere decir que es-
tán en puntaje exce-
lente y casi al 100%.
Ese fue el mayor pun-
taje del evento en sí,
de los más de 100
equipos que había,
por lo cual logramos
aparte del primer lu-
gar en nuestra cate-
goría, logramos tam-
bién obtener el título
al gran campeón del
evento. Este es un tí-
tulo a nivel nacional,
el cual nos otorga un
cupo para viajar al
Mundial de Cheerlea-
ders en Estados Uni-
dos en abril», detalló.

Por otro lado, no
ocultó su emoción por
los recientes logros
que han obtenido, se-
ñalándolos como his-
toria para el Valle del
Aconcagua. «Como
club estamos ultra fe-
lices, venimos ha-
ciendo un trabajo de
muchos años, comen-
zamos en San Felipe
el año 2007 y por
motivos de trabajo yo
me trasladé a Los
Andes, donde conti-
nué con el club depor-

tivo y desde la fecha
hasta ahora conti-
nuamos vigentes,
creando nuevos de-
portistas; entonces,
este puntaje es histo-
ria también para la
ciudad de Los Andes
y la Región de Acon-
cagua, porque es el
primer equipo que lo-
gra obtener el ‘Cam-
peón de Campeones’
(…) Logramos for-
mar este equipo de 13
deportistas, donde
realizamos una ruti-
na increíble, perfecta
y que pudo llevarnos
a este lugar», comen-
tó.

Finalmente preci-
só que este fin de se-
mana cierran su tem-
porada 2023 con otro
campeonato por dis-
putar y rápidamente
se preparan para este
próximo año, tanto en
Los Andes como San
Felipe. «Este domin-
go tenemos una final
que es para las cate-
gorías ‘Sénior’ y ‘Jú-
nior’, que es la final
‘Gran Santiago Na-
tional Champions-
hip’, donde asisten

equipos hasta la cate-
goría ‘Sénior’ y noso-
tros ya empezamos a
finalizar temporada
este fin de semana y
comenzamos el día
lunes 11 de diciembre
con la temporada
2024, donde recibi-
mos nuevamente a
todos los deportistas
y empezamos un tra-
bajo nuevamente de
nivelación para todos
los deportistas del
club.

«En San Felipe
(Gárgolas Electric
Black) comenzamos
en el mes de enero,
esta vez vamos a tra-

bajar dos veces a la
semana, que es un
taller totalmente
gratuito lo de San
Felipe, auspiciado
por la Municipalidad
de San Felipe, lo cual
a nosotros nos llena
de orgullo, yo soy
sanfelipeño, entonces
tener un equipo de la
ciudad es algo que
busqué hace mucho
tiempo y con estos
muchachos que tie-
nen un potencial in-
creíble, donde yo creo
que muy pronto van
a empezar a nom-
brarse en todos la-
dos», cerró.
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Por separación de sociedad se vende
DERECHO DE LLAVE DE HERMOSO Y EXITOSO
RESTAURANTE DE SUSHI Y COMIDA RÁPIDA

Con patente de Fuente de Soda, patente de
cerveza y muy buena venta comprobable
($22.000.000.-). Reales interesados contac-
tar al: +56937420247

‘El que la sigue, la consigue’:

Cantante llayllaíno va con todo a ‘Talento
Chileno’ y festival ‘El Gorrión de Conchalí’

De charro para algunas
serenatas que lo con-
tratan.

Edu Meneses junto al logo de ‘Talento Chileno’
donde participó en el casting.

El joven
artista
aconca-
güino
también
participó
en The
Voice
Chile.

El conocido can-
tante de la comuna de
Llay Llay, Edu Me-
neses, está a full par-
ticipando en dos
eventos artísticos
musicales. Se trata
del Festival ‘El Go-
rrión de Conchalí’ y
también en ‘Talento
Chileno’, programa
de Chilevisión.

El destacado in-
térprete es ganador
de 7 festivales a nivel
país, incluyendo el de
Panquehue.  Así lo re-
salta en conversación
con nuestro medio.
Haciendo hincapié en
que «el que la sigue
la consigue».

Explicó que en el
caso del Festival El
Gorrión de Conchalí,
su gala es el 22 de di-
ciembre, en Concahlí,
«pero ahora están
haciendo la convoca-
toria virtual donde
han postulado más
de 60 personas en
tres categorías: In-
fantil, Nivel Adulto,
Nivel Adulto Mayor,
entonces de todos los
participantes, los
tres más votados se
van a ir directamen-
te a la gala final», se-
ñala.

Según explicó,
«uno debía enviar un
video a una platafor-
ma donde hay unas
bases, entonces uno
tenía que mandar un
video cantando una
canción de 2 minutos
y todos se iban a su-
bir a la plataforma
de Instagram, y des-
de ahí van a sacar a
los tres más votados

por categoría. Ahora
estamos en la etapa
virtual donde subie-
ron los videos al Ins-
tagram del Festival
del Gorrión de Con-
chalí y estamos todos
consiguiendo votos
para ser considera-
dos uno de de los tres
más votados, hasta
el momento voy re-
puntando en las vo-
taciones, voy prime-
ro.

Agregó que «la
gente tiene que ingre-
sar al Festival Go-
rrión de Conchalí en
Instagram y ahí están
todos los videos y
buscar el mío, Oscar
Aliaga Meneses, está
mi canción, ahí tie-
nen que darle like,
eso es la votación,
sólo darle like al vi-
deo», que es de la
canción ‘En Cambio
no’, de Laura Pausini,
y actualmente va pri-
mero con 1.180 votos
hasta ayer.

Respecto a ‘Talen-
to Chileno’, señaló
que «este día 25 de
noviembre se realizó
una convocatoria a
nivel país para el cas-
ting masivo de ‘Ta-
lento Chileno’, que
fue en Chilevisión, en
Santiago. Donde tú
tenías que llevar tu
mejor canción, tenías
2 minutos para audi-
cionar y la verdad que
fueron muchas horas
esperando. Yo llegué
como a las 10 de la
mañana y audicioné
como a las 6 de la tar-
de; había mucha,
mucha gente que iba

a canto, baile, actua-
ción, magia, de todo
en realidad. Ahí tam-
bién me presenté con
la canción ‘En cambio
no’ y la verdad que
fue bonito, fue emo-
cionante lo que se lo-
gró en el casting, las
llamadas creo que
son en enero y el pro-
grama comienza en
marzo, así es que es-
tamos a la espera. En
enero yo creo que se
saben los resultados
si es que quedé o no.

- ¿Qué piensas
tú?

- Yo tengo toda la
fe que sí, igual ahí en
Chilevisión me co-
nocen por mi parti-
cipación en ‘The Vo-
ice Chile’ anterior,
entonces como de-
cías al principio, el
que la sigue la con-
sigue. Yo soy de la
idea de que hay que
persistir y nunca de-
sistir, los sueños sí
se cumplen si uno le
echa ganas, si es per-
severante, si  uno
confía en su talento,
capacidades, y ob-
viamente siendo dis-
ciplinado en el ám-
bito, si uno aplica
disciplina, puede te-
ner buenos resulta-
dos, y así me he vis-
to este año también
reflejado, porque lo-
gré premiar 7 festi-
vales a nivel nacio-
nal, fue un año muy
bonito, así es que
tengo toda la fe
puesta en ello.

- ¿Cuál es tu
historia?

- Yo comencé a
cantar como a los 4-5
años, me inicié en la
música ranchera, lue-
go comencé a probar
distintos estilos y rit-
mos latinoamerica-
nos, entre ellos la ba-
lada, la cumbia, la
salsa, la bachata. He

sido parte de grandes
grupos a nivel de
Aconcagua, fui voca-
lista por muchos años
de ‘Alianza Tropical’
y actualmente soy vo-
calista del ‘Grupo
Amanda’ y de ‘Cum-
bia Réplicas de Lon-
gotoma’.

- ¿Cuándo va-
mos a tener un
disco de Edu Me-
neses con cancio-
nes inéditas?

- En ese sentido
tengo mis composi-
ciones en YouTube
en distintos géneros;
cumbias, baladas,
reggaetón, en todo lo
que es como la mú-
sica actualizada,
pero tengo mis video
clip de mis cancio-
nes inéditas. En rea-
lidad a eso me dedi-
co. Ahora en diciem-
bre se viene un nue-
vo lanzamiento,
nuevo proyecto que
tengo, un disco ran-
chero que voy a sa-
car junto a unos
amigos, así es que ya
estamos en proceso
de producción de vi-
deos clip de creación
y todo.

- ¿La gente
cómo te puede
ubicar en YouTu-
be?

- Sí, en YouTube
me pueden encontrar
como Emes Music,
que es como la abre-
viación de Edu Mene-
ses.

- ¿Contento con
lo que estás ha-
ciendo?

- La verdad que
sí, yo me siento bas-
tante orgulloso y
también ha sido un
año muy provecho-
so, de TV, de viajes
a nivel nacional;
como decía recién,
donde logré obtener
grandes premios y
r e c o n o c i m i e n t o

como el festival de
Panquehue, Los Vi-
los, Chile Chico, en
Pancahue, en Tomé,
festival de la Cecilia.
Luego vino mi apari-
ción en ‘The Voice
Chile’, así es que la
verdad ha sido un
año espectacular, no
me puedo quejar.

- ¿Has podido o
vives actualmente
de la música?

- No, vivo actual-
mente de la música,
siempre dedicado al
100% e igual tengo
unos emprendimien-
tos, pero mi vida en sí
es enfocada en la mú-
sica 100%. Vivo de la
música, hago música
todo el día, me gusta
mucho y soy muy ver-
sátil, también puedo
hacer distintos esti-
los, mi voz para dis-
tintas cosas.

- ¿Emprendi-
miento de qué tipo
o en qué área?

- Tengo una tien-
da de calzado en el
centro de Llay Llay,
donde estamos traba-
jando ahora y ahí em-
prendimos, pero mi
trabajo a full es el
tema de la serenata,
velorios, en los cum-
pleaños, aniversarios

de matrimonios, gra-
duaciones, ceremo-
nias. La verdad que
para todo tipo de ce-
lebración me llaman
y yo voy a cantar.

Finalmente, se-
ñaló que «pueden
encontrar en mi Fa-
cebook toda la infor-
mación, Edu Mene-
ses cantante o tam-
bién en mi Instagram
como Eme Music
Chile, ahí están mis
publicaciones, los
link para poder lle-
gar a votar es súper
fácil, la verdad que
solamente tienen
que ingresar a mi vi-
deo y darle like y
también estoy su-
biendo todas las co-
sitas próximas que se
vienen, los lanza-
mientos, las presen-
taciones.
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Hojas de coca, alcohol y cigarrillos
ilegales decomisan en la ‘Toma Yevide’

Una gran cantidad de alcohol fue decomisado en operativo en la Toma.

Estas son las hojas de coca incautadas por Ca-
rabineros, las cuales en nuestro país son consi-
deradas por la Ley 20.000 como un sicotrópico.

• Un boliviano en situación irregular
en nuestro país fue detenido.-

Carabineros de
San Felipe realizó
un operativo de fis-
calización en la de-
nominada ‘Toma
Yevide’ ubicada en
el sector poniente
de nuestra ciudad,
en apoyo a personal
municipal, luego de
tener antecedentes
de la venta de alco-
hol de manera ile-
gal.

En la oportuni-
dad, y tras el des-
pliegue policial, se
logró la incautación
de varios kilos de
hojas de coca, ade-

más de cigarrillos
de contrabando y li-
cor.

El comisario de
Carabineros, mayor
Jorge Guzmán ,
comentó que «esta
es una fiscalización
que se realiza al in-
terior de la Toma en
donde, por infor-
mación que mante-
níamos por parte
del municipio y la
Delegación Presi-
dencial Provincial,
se mantenían dife-
rentes tipos de loca-
les ejerciendo como
fachada negocios

de abarrotes. No
obstante, se logró
percatar que en es-
tos además se ven-
día alcohol».

En este contexto,
Guzmán agregó que
«se prestó el auxilio
a los inspectores
municipales con la
finalidad que ellos
pudieran tomar el
procedimiento de
venta clandestina
de alcohol, y en uno
de estos locales se
logra percatar de

que una de las per-
sonas que fue con-
trolada, se encon-
traba además ven-
diendo cigarrillos
de contrabando,
como, asimismo, se
logra establecer
que mantenían una
venta de hojas de
coca, la cual en Chi-
le está prohibida,
tanto su ingreso
como la comerciali-
zación, ya que es la
materia prima
para elevar dro-

ga».
Es así que, tras el

operativo, se logró
el decomiso de una
cantidad importan-
te de estas hojas de
coca; «son aproxi-
madamente 50 ki-
los de hoja de coca,
las cuales fueron
decomisadas», de-
talló el mayor. Asi-
mismo, hubo una
persona detenida,
«sólo una persona
detenida, de nacio-

nalidad boliviana
que está en situa-
ción irregular, no
mantiene antece-
dentes», añadió.

El ciudadano bo-
liviano fue detenido
por el delito de con-
trabando, pero se
está a la espera de lo
que dictamine la
justicia para forma-
lizar cargos por el
delito de micro trá-
fico o tráfico de dro-
gas.
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Putaendo va por los pasajes a la gran
final del Regional Femenino

En el gramado
sintético del estadio
Lucio Fariña de Qui-
llota, la selección fe-
menina de Putaendo
intentará hacerse de
los boletos que la
instalen en la gran
final del campeona-
to Regional ARFA
Femenino.

El juego contra el
combinado de Car-
tagena fue progra-

mado para las 17 ho-
ras de este domingo,
siendo, además, el
que abrirá la jorna-
da doble en el coli-
seo quillotano, el
cual con el paso de
los años se ha con-
vertido en la casa de
las grandes citas del
balompié aficionado
de la región de Val-
paraíso.

Las series corres-

pondientes a la ron-
da de los cuatro me-
jores serán a partido
único, por lo que
cada selección está
obligada a dejarlo
todo en la cancha al
no haber el más mí-
nimo espacio para la
especulación. Si Pu-
taendo hace lo suyo
y logra sostener todo
lo que ha hecho has-
ta ahora, no existe la

menor duda que ten-
drá grandes chances
de avanzar a la final
del Regional de la
categoría.
Programación

Domingo 10 de
diciembre, Estadio
Lucio Fariña de Qui-
llota

17:00 Cartagena
– Putaendo

18:30 La Ligua –
Los Placeres

Equipo U13 de Unión San Felipe está brillando en Argentina

El conjunto Sub-13 de Unión San Felipe tras el debut en la Copa Caí Aimar.

Hasta el cierre
de la presente edi-
ción de El Trabajo
Deportivo, el equi-
po Sub-13 de Unión
San Felipe, estaba
cumpliendo una
sensacional perfor-
mance en la Copa
Caí Aimar, evento
formativo interna-
cional que se juega
en Córdoba, Argen-
tina.

El estreno de las
promesas albirrojas
se produjo la noche

del martes último.
En esa oportunidad
el cuadro sanfelipe-
ño venció por 3 go-
les a 2 a su similar
del Rentistas de
Uruguay, victoria
que le permitió en-
carar en un muy
buen pie al Adiur de
Rosario (Argenti-
na), en un lance que
se jugó durante la
jornada matinal de
ayer y que los niños
albirrojos hicieron
suyo por un claro 2

a 0.
La victoria sobre

Adiur tuvo un sabor
distinto, ya que esta
institución es la filial
del club Villarreal de
España en la Argen-
tina.

En la Copa Caí
Aimar, Unión San
Felipe integra el gru-
po 1, junto a: Adiur,
Rentistas, Comuni-
caciones, River Pla-
te y Colón.

El grupo 2 lo
componen: Colo

Colo, Sporting,
Paysandú, Talleres

de Córdoba,
O´Higgins de Ran-

cagua y Newell’s Old
Boys.

La selección de Putaendo aspira a meterse en
la gran final del Regional Femenino. (Foto Pixel
Sport Aconcagua)
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AMOR:  El tomar la decisión de rehacer
su vida recae solo en usted. Si se siente
preparado/a entonces hágalo. SALUD:
No ponga en peligro su salud mental. DI-
NERO:  La pista se puede poner pesada
si gasta más de la cuenta. COLOR:  Ce-
leste. NÚMERO:  7.

AMOR: Pensar un minuto las cosas puede
ahorrarle un montón de tiempo explicando
lo que quiso decir. SALUD: Es importante
que prevenga accidentes. DINERO: Ordene
un poquito sus cosas para poder dar cumpli-
miento con todo lo que tiene pendiente. CO-
LOR: Marengo. NÚMERO: 10.

AMOR: Debe aprender a vivir con las con-
secuencias por las cosas que hace. Todo en
la vida tiene un efecto y eso hay que tenerlo
en cuenta. SALUD: Cuidado con descuidar-
se más de la cuenta. DINERO: Las deudas
pendientes hay que ponerlas al día. COLOR:
Terracota. NÚMERO: 1.

AMOR: La importancia de los detalles en la
pareja son lo que hace la diferencia en el
futuro. SALUD: Busque apoyo en los suyos
para así salir adelante en lo relacionado con
la salud. DINERO: Trate de concretar lo pen-
diente durante esta primera quincena de di-
ciembre. COLOR: Negro. NÚMERO: 4.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Todo suceso en su vida es una expe-
riencia más que le ayudará a ser alguien más
sabio. SALUD: Es importante que impregne
su corazón de energías positivas que le ayu-
den a salir adelante. DINERO: Debe continuar
trabajando por un mejor bienestar para usted
y los suyos. COLOR: Azul. NÚMERO: 11.

AMOR: Una buena demostración de amor es
demostrarle a su pareja que usted protege lo
que tienen. SALUD: A toda costa debe evitar
exponerse más de la cuenta. Aun se debe
andar con cuidado. DINERO: Trate de aho-
rrar todo ingreso extra. Es importante para los
imprevistos. COLOR: Gris. NÚMERO: 9.

AMOR: Quien está a su lado debe respetar-
le y sobre todo amarle sin condiciones. SA-
LUD: Preocúpese de usted y del estado de
salud en el que está su organismo. DINERO:
Lo laboral puede andar bien si es que cum-
ple los compromisos que tiene aún pendien-
tes. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 2.

AMOR: La vida le irá dando los indicios, de-
pende de usted saber leerlos en el momento
adecuado. SALUD: Trate de alejarse de si-
tuaciones de conflicto que terminen por cau-
sar más estrés. DINERO: Es importante que
analice lo que hará más adelante. COLOR:
Lila. NÚMERO: 12.

AMOR: Ya es hora de tomar las cosas más
en serio en esa relación. Puede haber alguien
especial a su lado y lo/a puede perder. SA-
LUD: Su actitud debe ser responsable para
no terminar dañando su condición de salud.
DINERO: Las recompensas tardan, pero lle-
gan. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 21.

AMOR: Tomar distancia para ver las cosas
de un ángulo diferente puede ayudar a dar-
se cuenta en donde está su error. SALUD:
No permita que las tensiones dominen la
jornada. DINERO: Es preferible que evite
nuevas inversiones. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 14.

AMOR: Llego el momento de escuchar en lugar
de dejarse llevar por el calor de la conversación.
Así puede solucionar mejor las cosas. SALUD:
Es usted quien debe cuidar de su salud. DINE-
RO: No se enfoque en las malas experiencias
laborales, las cosas no siempre son iguales.
COLOR: Salmón. NÚMERO: 23.

AMOR: No de falsas esperanzas a quien
está en este momento a su lado. Ese error
puede terminar causando mucho daño. SA-
LUD: Protéjase y no se exponga al COVID.
Debe ser más responsable. DINERO: De-
muestre que tiene las competencias para
ese trabajo. COLOR: Rojo. NÚMERO: 17.
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Alumnas AIEP buscan
normalizar la menstruación

para que deje de ser tabú

Las dos cajas donde guardan toallitas húmedas
e higiénicas. La de madera fue un prototipo del
contenedor grande que está en la entrada de la
Escuela Buen Pastor.

 Además de crear los contenedores, el grupo concientizó y sensibilizó a
los niños de cuarto a sexto básico del establecimiento.

Las estudiantes Thais Dos Santos, Isidora Guajardo, Ignacia Silva y Ja-
viera Muñoz, responsables del proyecto.

• Implementan interesante proyecto
en Escuela Buen Pastor para satis-
facer las necesidades mínimas de
alumnas.-

Un grupo de cua-
tro estudiantes de se-
gundo año en Técni-
co en Trabajo Social
del Instituto Profesio-
nal AIEP San Felipe,
realiza desde el 29 de
noviembre un proyec-
to llamado ‘Cabian-
do la regla, abor-
dando la pobreza
menstrual’ en la Es-
cuela Básica Buen
Pastor. El propósito
es normalizar la men-
struación, eliminán-
dola como tema tabú,
además de cubrir ne-
cesidades básicas de
las mujeres durante
su periodo.

Para lo anterior se
dispuso un contene-
dor, creado por ellas
mismas, a la entrada
del colegio Buen Pas-
tor, y dos cajas que
guardan en inspecto-
ría; la primera tiene
toallas higiénicas,
mientras que la se-
gunda toallas húme-
das.

El grupo se con-
forma por Thais Dos
Santos, Isidora
Guajardo, Ignacia

Silva y Javiera Mu-
ñoz, quienes explican
que la idea nació des-
de su propia necesi-
dad; «a una de noso-
tras le llegó el perio-
do, no teníamos dón-
de conseguir toallas
higiénicas y tampoco
teníamos dinero, en-
tonces justo había
que pensar en una
idea de proyecto in-
novador.

«Queríamos ha-
cerlo, en primera ins-

tancia, aquí en el ins-
tituto, pero un grupo
de compañeras tam-
bién lo iban a hacer
acá; se nos ocurrió
hacerlo en la escuela,
ya que al ser vulnera-
ble, muchas niñas
faltan por no tener
recursos de gestión
menstrual», comenta
Dos Santos.

La inspiración la
tomaron desde Chile
y el mundo; «Nació
en Escocia y aquí el
primero que lo hizo
fue Joaquín Lavín en
Las Condes e Inde-
pendencia», cuenta.

En relación al fi-
nanciamiento, se en-
cargan los padres y
apoderados. No obs-
tante, las jóvenes ade-
lantan que la escuela
tiene contemplado el
proyecto en su presu-
puesto 2024. «Ahora
lo revisamos y no tie-

ne muchos productos
de gestión menstrual,
está un poquito lento
el proceso, así que va-
mos a tener que con-
cientizar más, seguir
sensibilizando», agre-
ga Thais Dos Santos.

Por un lado, las
estudiantes se sienten
orgullosas con la
aceptación de su pro-
yecto; «fue súper bien
recibido por el cole-

gio, los docentes, por
todos». Por otro lado,
también invitan a que
«la autoridad muni-
cipal apoye más a los
colegios porque eso
es lo que falta, finan-
ciamiento en reali-
dad, la escasez de re-
cursos y el acceso a
los productos de ges-
tión menstrual».
Jacqueline León
Córdova

En el marco de la
visita que realizó la
ministra vocera de
Gobierno, Camila
Vallejo a San Felipe,
al Conjunto Patrimo-
nial Buen Pastor, en
la que explicó los de-
talles del presupuesto
2024, aseguró que los
proyectos del SAR del
Cesfam Segismundo
Iturra y el Cesfam de
Curimón, se encuen-
tran en la partida del
próximo año.

Noticia que fue va-
lorada por la alcalde-
sa Carmen Castillo,
quien indicó que, si se

Curimón, tan anhe-
lados, que están con-
tenidos en el presu-
puesto, y es una espe-
ranza de que estamos
trabajando en ello
para sacarlos ade-
lante y en el momen-
to que se defina la
posibilidad de licita-
ción, lo vamos a
anunciar», señaló la
edil.

Respecto de los
plazos que se podrían
comenzar a barajar
en cuanto a estos pro-
yectos, Castillo sostu-
vo que «es lo que he-
mos anhelando dado

Alcaldesa destacó que proyectos del SAR del Cesfam Segismundo
Iturra y el Cesfam de Curimón están dentro del presupuesto 2024

Ministra Camila Valle-
jo en su visita a San
Felipe.

• Así lo señaló la ministra vocera de Gobier-
no, Camila Vallejo, en su visita a San Felipe.-

sigue avanzando de la
manera adecuada, se
podría efectuar el lla-
mado a licitación du-
rante el 2024.

«Una visita muy
importante dado que
la ministra Vallejo
hizo una exposición
de lo que es el presu-
puesto 2024, en el
cual salen temas que
son de nuestra in-
cumbencia, que tie-
nen que ver con la co-
muna de San Felipe,
especialmente con sa-
lud, con nuestro SAR
Segismundo Iturra y
nuestro Cesfam de

que está considerado
dentro del presu-
puesto que mostró la
ministra, así que es-
tamos muy felices
porque ya está un pa-
sito más cerca de po-
der ser entregado la
posibilidad de licitar
estos dos dispositivos
sanitarios».

Asimismo, y pre-
vio a la visita de Va-
llejo a nuestra ciudad,
Carmen Castillo sos-
tuvo una reunión con
el ministro secretario

general de la presi-
dencia, Álvaro Eli-
zalde, cita gestiona-
da por el diputado
Nelson Venegas en
la que se abordaron
temas de seguridad,
como es el de la
Toma.

«Son temas que
hemos estado con-
versando, dado que
son temas muy sensi-
bles para nuestra co-
munidad y espera-
mos poder hacer ac-
ciones conjuntas con

la Delegación Presi-
dencial Provincial y
las fuerzas que en ge-
neral colaboran con
estas acciones», indi-
có.


